

Argentina: sube el costo de la vida y también el desempleo

(AFP y PL)

BUENOS AIRES, 8 de noviembre.—El costo de la vida en la Argentina sufrió un nuevo aumento del 7.6 por ciento durante el pasado mes de octubre, lo que lleva el índice inflacionario de los 10 primeros meses de este año al 72.6 por ciento, se informó oficialmente hoy.

La información oficial de este año, la variación de vida. consigna también que entre octubre de 1979 y octubre de 1978 marca un aumento del 89.3 por ciento en el costo de la vida. Nada se dijo acerca de la incidencia del Impuesto

al Valor Agregado (IVA) en el índice inflacionario de octubre, pese a que esta reforma impositiva —que hizo saltar los precios al consumidor en una proporción que oscila entre el 12 y el 16 por ciento— comenzó a aplicarse desde los primeros días de ese mes.

Por otra parte, las cifras oficiales sobre la existencia de un 2 por ciento de desempleo contrastan abruptamente con una economía en recesión que arroja diariamente decenas de personas a la desocupación o el subempleo.

ENCUESTAS SUBJETIVAS

La contradicción aparente obedece al método de encuesta que se utiliza: se considera empleado a todo el que trabaja, no importa el tiempo ni con qué remuneración, durante el mes en que se recogen los datos.

A la vez, estas encuestas se realizan en la capital federal y su cono urbano y sus resultados se computan como válidos para todo el país, cuando los niveles de ocupación son sensiblemente inferiores en muchas regiones del interior.

La carencia de objetividad del dato oficial de desempleo se comprueba con otra estadística, también oficial, según la cual en los primeros 9 meses de 1979 la ocupación obrera fabril disminuyó en 20.6 por ciento en relación con igual período de 1975. Debe tenerse en cuenta que el dato es de 1979, cuyo elevado nivel de cesantías ha sido ampliamente superado este año.

Al margen de las estadísticas oficiales, existen las de fuentes sindicales y empresariales que, aunque son incompletas porque no abarcan a todos los sectores, ofrecen un cuadro bastante cercano a la realidad.

La delegación de la Con-

federación General del Trabajo en la provincia de Santa Fe señaló recientemente que en los 4 años y medio de gobierno militar cerraron sus puertas mil 440 empresas que ocupaban a 890 mil trabajadores.

ALTO INDICE DE DESEMPLEO

Hay que considerar, desde luego, que las cesantías también se producen por decenas y hasta centenares en empresas que continúan funcionando en la actualidad.

En la industria textil, por ejemplo, se calcula que en la actualidad quedan apenas 40 mil trabajadores frente a 120 mil que existían en 1976, mientras que en la industria del tractor pasaron de 7 mil 500 a unos mil 500 en la actualidad, y en las empresas de energía eléctrica disminuyeron de 30 mil a 19 mil, con una desocupación del 36.4 por ciento.

La unión obrera metalúrgica, el gremio más numeroso del país, estimó en 70 mil las cesantías ocurridas en ese sector desde 1976 a la fecha, mientras el gremio mecánico sufrió 25 mil bajas, el de la industria de la carne 30 mil, en el de la industria del plástico cuatro mil, y así sucesivamente.

A esto hay que sumar que desde marzo de 1976, a fines de 1979 los empleados públicos (sin considerar a las fuerzas policiales y de seguridad) disminuyeron en 217 mil, de los cuales 57 mil 950 corresponden a la empresa estatal Ferrocarriles Argentinos.

Así, no asombra que el número de trabajadores por cuenta propia —con todo lo que esa categoría implica de subempleo, bajas remuneraciones y poca productividad ha aumentado considerablemente hasta ascender al 25 por ciento de los 9 millones 500 mil personas que componen la fuerza laboral.

EL EXCELSIOR

Argentina Busca Crecer, Asegura un ex Senador Chileno

SANTIAGO DE CHILE, 8 de noviembre (AFP y AP). Argentina es un país ambicioso que busca crecer en la pugna y los argentinos son "pura fanfarria", aseguró hoy el ex senador Ezequiel González Madariaga, al referirse al actual diferendo chileno-argentino por el control del Canal de Beagle.

En una entrevista para el diario El Mercurio, el ex funcionario dijo que "Argentina, tomando el Tratado de Límites de 1881, sólo le pertenece la parte occidental de Patagonia y sus límites son la isla que está frente al estrecho de Magallanes. Pero se ha adueñado de la Patagonia y Chile se la ha cedido de hecho y no de derecho".

"Aspira a ser un país con salida al Pacífico y se cree un país de primera importancia, y no lo es. Su crecimiento lo ha buscado siempre por cualquier forma, pero siempre de hecho y nunca de derecho".

Por su parte el arzobispo de Córdoba y presidente de la Conferencia Episcopal Argentina, monseñor Raúl Prímatesta, afirmó que "tengo optimismo porque Dios no quiere la guerra", al referirse a la mediación papal que busca una solución al conflicto limítrofe austral entre Chile y Argentina.

Ambos países estuvieron al borde de la guerra a fines de 1978 cuando finalmente pidieron la mediación del Papa Juan Pablo II que actualmente busca una solución, concluyó el prelado.